



COMUNICADO DE PRENSA

Ministerio de Agricultura y sector privado acuerdan nueva estrategia de combate a plaga de Lobesia Botrana

- *Para el titular del Agro, Carlos Furche, el trabajo conjunto resolverá esta problemática que afecta la competitividad y productividad del sector frutícola nacional.*

Santiago, 29 de abril de 2014.-

Mediante la creación de un comité público-privado compuesto por el Ministerio de Agricultura -a través del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG)- y representantes de las principales entidades privadas ligadas al sector, se repotenciará el combate para controlar la plaga denominada Lobesia Botrana, o polilla del racimo de la vid, que en los últimos años ha perjudicado la producción frutícola nacional, con el consiguiente daño en las exportaciones.

El Ministro de Agricultura, Carlos Furche, afirmó que esta estrategia público-privada resolverá esta problemática, que afecta en la actualidad la competitividad y productividad del sector. "Con esta medida estamos validando una estrategia concordada por el sector público y privado, además reafirmada por especialistas con larga experiencia en la materia. Chile tiene una extraordinaria oportunidad por delante, la demanda por alimentos crece y continuará creciendo en las próximas décadas, por eso Chile debe seguir potenciando su exportación y seguir protegiendo su patrimonio fitosanitario".

Respecto a esto último, el Ministro fue tajante al señalar "la estrategia del Gobierno anterior fue poco efectiva y solo logró incrementar la propagación de la Lobesia, por eso hoy estamos trabajando juntos con todos los servicios de la agricultura y los privados para crear un programa mucho más eficiente y eficaz".

Por ello, agregó que "a través del SAG se ha establecido un programa especial que llevará a cabo esta iniciativa, la que considera además un aumento considerable en recursos, ya que el año 2010 se contaba con \$ 10.500 millones para el combate de la Lobesia, pero por



diferentes razones, ese presupuesto fue reducido hasta llegar en 2014 a \$ 3.500 millones. Es decir, hay una relación directa entre disminución de recursos del programa y el aumento y expansión de la plaga”, señaló la autoridad.

Nuevos recursos

Asimismo, la autoridad puntualizó que el programa contará con recursos públicos por \$ 7.000 millones, que fueron aportados por el Ministerio de Agricultura al SAG dada la trascendencia del tema, y con aportes privados por un monto equivalente. “Tenemos que tener una perspectiva de mediano y largo plazo que nos permita garantizar que la existencia de esta y otras plagas no amenacen nuestro comercio exterior ni afecten nuestra competitividad en los mercados internacionales”, dijo Furche.

En la conferencia también estuvo representado el sector privado por medio de la Asociación de Exportadores de Frutas de Chile (Asoex), la Federación Gremial Nacional de Productores de Frutas de Chile (Fedefruta) y Vinos de Chile, actores afectados directamente por la plaga, quienes respaldaron el trabajo del gobierno, que apunta, como primera medida, a controlar la polilla, para en un mediano plazo, intentar su erradicación definitiva.

En ese sentido, el Presidente de Asoex, Ronald Bown, afirmó que “es una determinación definida y decidida ante esta materia peligrosa que ‘nos ha molestado’ por varios años. Hemos concordado un procedimiento de combate a la plaga para poder iniciar con más seguridad y con la certeza necesaria para llegar a un nivel que no cuestione nuestra condición fitozoosanitaria. Por eso, estamos confiados en los resultados de este programa”.

A su vez, el Presidente de Fedefruta, Juan Carolus Brown, señaló que “estamos sufriendo esta plaga en primer persona. El presupuesto para combatir esta plaga había bajado considerablemente en los últimos 4 años, afortunadamente el Ministro Furche tiene claro que nuestro sector es vital para las exportaciones, por ende, agradecemos el compromiso del SAG para con nuestro patrimonio”, enfatizó.

A juicio del integrante de Vinos de Chile, Federico Mekis, esta iniciativa “permitirá unirnos para tomar las medidas necesarias para combatir de una vez por todas esta plaga que afecta al sector”.

Finalmente, el Director del Servicio Agrícola y Ganadero (SAG), Ángel Sartori, enfatizó el compromiso total “por parte de nuestros profesionales, para abordar y combatir la Lobesia Botrana. Estamos trabajando de la mano con el sector privado y tenemos la esperanza de



poder controlar esta plaga con el propósito de resguardar al sector frutícola, para que siga expandiendo sus exportaciones, y ese es nuestro compromiso con nuestro país”, manifestó.